

Mardi 15 juillet 2014

numéro 634

La Lettre format PDF

La Fondation sur



L'application de la Fondation



disponible sur Appstore et Google Play

L'Europe, la puissance et la mer



de plus en plus étroite entre les pôles de peuplement et les zones d'exploitation ou de transformation des ressources. Autrefois, ces zones étaient proches et concentrées autour de populations dont l'activité in situ couvrait globalement les besoins. La raréfaction de certaines ressources et la croissance considérable de la consommation, ainsi que le très faible coût du transport maritime et les importants différentiels de prix de maindiscource ent modifié l'équilibre autorique ancien les

Lire la suite

Elections : Slovénie Crise financière : FMI - Bulgarie - Espagne - Pologne - Portugal Commission: Juncker/Président - Parité - Sécurité Maritime - Erasmus - Energie -Médicaments Parlement: Commissions Composition Conseil: Economie/finances - Ukraine - Nucléaire - Agriculture/pêche - Banques Allemagne: Moldavie Belgique: Corruption Danemark: Transports/mer Finlande : Commission/UE France : Social - Défense Italie : Slovénie - Emploi Royaume-Uni: Remaniement - Immigration - Aéronautique/Farnborough Ukraine : Réformes - Dialogue? - Droit/Homme Suisse: Commerce Eurostat : UE/Population - Mondialisation Etudes/Rapports : Énergie - Paiement Culture: Festival/Salzbourg - Expo/Francfort - Photo/Arles - Festival/Glyndebourne -Louvre/Paris - Festival/Latitude Sport : Mondial/football

Agenda | Autres versions | Contact

Elections:

Le parti de Miro Cerar remporte les élections législatives en Slovénie



🔤 Le nouveau Parti de Miro Cerar (SMC), fondé le 2 juin dernier, est arrivé en tête des élections législatives organisées le 13 juillet en Slovénie recueillant 34,61% des suffrages et remportant 36 des 90 sièges au Drzavni Zbor, chambre basse du Parlement. Le Parti démocrate (SDS) de l'ancien chef du gouvernement (2004-2008 et

2012-2013) Janez Jansa, a obtenu 20,69% des voix et 21 députés (-5); le Parti démocratique des retraités (DeSUS), dirigé par le ministre sortant des Affaires étrangères Karl Erjavec, 10,21% et 10 sièges (+4); la Gauche unie (ZL), union du Parti démocratique du travail (DSD), du Parti du développement durable (TRS) et de l'Initiative pour un socialisme démocratique (IDS), 5,97% et 6 élus; les Sociauxdémocrates (SD) 5,95% et 6 sièges (-4) ; Nouvelle Slovénie et le Parti populaire SLS), 5,53% et 5 députés; enfin l'Alliance Alenka Bratusek (ZAB), 4,34% et 4 élus. La participation a été peu élevée (50,99%), soit -14,61 points par rapport aux élections législatives du 4 décembre 2011... Lire la suite

Crise financière:

Le FMI encourage les décideurs de la Zone Euro à pérenniser les réformes



Selon les conclusions du dernier rapport du FMI du 14 juillet 2014 sur la zone euro, elle est en phase de reprise, mais les décideurs doivent remédier aux causes profondes de la faiblesse de la croissance pour assurer un redressement solide et durable. Aussi, il sera nécessaire de

soutenir la demande pour remédier à une faible inflation et doper l'emploi, redresser les bilans et achever l'union bancaire pour relancer le crédit et inverser la fragmentation financière et enfin, mettre en œuvre des réformes structurelles pour stimuler l'investissement, l'emploi et la productivité et corriger les déséquilibres extérieurs. Le FMI a revu légèrement à la baisse sa prévision de croissance pour la zone euro en 2014, soulignant que la reprise dans la région n'était "ni robuste, ni suffisamment forte". Il anticipe une croissance de 1% cette année dans l'union monétaire, au lieu de 1,1% précédemment. Sa prévision pour 2015 reste inchangée à 1,5%... Lire la suite

Autre lien

Bulgarie: fermeture de la quatrième banque du pays



Le gouverneur de la Banque centrale bulgare (BNB), Ivan Iskrov, a annoncé le 11 juillet 2014 que la quatrième banque bulgare, Corporate commercial bank (CCB), va être fermée et ses actifs transférés vers sa filiale Crédit Agricole Bulgaria, qui sera elle-même nationalisée. "La licence de la CCB sera retirée et une procédure d'insolvabilité sera

lancée", a déclaré M. Iskrov. La solution est "acceptée" par la Commission européenne, a indiqué devant le Parlement le ministre des Finances, Petar Tchobanov, avec laquelle il est "en contact permanent"... Lire la suite

L'Espagne a pris un tournant selon le Fonds monétaire international



Le Fonds monétaire international (FMI) a de nouveau recommandé le 10 juillet 2014 à l'Espagne de faire aboutir ses réformes fiscales et de veiller à ce qu'elles bénéficient à l'emploi des bas salaires, alors que le pays sort péniblement de la récession. Dans un rapport annuel sur la quatrième économie de la zone euro, le Fonds monétaire international réaffirme que l'Espagne "a pris un tournant" et qu'elle est sortie de la

crise économique précipitée par l'éclatement de la bulle immobilière en 2008. Le FMI prévoit une croissance de 1,2% en 2014 et de 1,6% en 2015, mais qui reste trop basse selon des experts pour réduire fortement un chômage record qui touche un actif sur quatre... Lire la suite

Légère remontée du chômage en Pologne



Le chômage en Pologne a légèrement augmenté pendant le premier quart de l'année 2014 comparé à la fin de l'année 2013, mais il reste bien inférieur au niveau qu'il avait atteint sur la même période l'année précédente. Selon l'office national des statistiques polonais (GUS), le chômage concerne encore 13.5% de la population active sur le premier

quart de 2014, alors qu'il était de 13.4% sur le dernier quart de l'année 2013. Mais il était encore de 14.3% sur le premier quart de l'année 2013... Lire la suite

Banco Espirito Santo essaye de tranquilliser les investisseurs



Le 13 juillet 2014, d'importants changements ont été annoncés au sein de la banque portugaise Banco Espirito Santo (BES). Alors que la banque souffre des doutes que suscite son exposition au Groupe Espirito Santo, de la famille du même nom, une nouvelle équipe de direction a pris la place de trois membres de cette dynastie portugaise

à la tête de BES. L'économiste Vítor Bento, un ancien de la Banque du Portugal, remplace Ricardo Salgado, qui était à la tête de l'institution depuis 23 ans. Il sera épaulé par José Honório, qui devient vice-président, et par Joao Moreira Rato, nommé directeur financier. Par ailleurs, la famille Espirito Santo a vu baisser ses parts au capital de BES après que Espirito Santo Financial Group (ESFG), premier actionnaire de la banque, a annoncé le 14 juillet qu'il avait vendu 5 % de sa participation, à 20,1 %, afin de faire face à des échéances de dette. Le Crédit Agricole reste le deuxième actionnaire avec 14,6 % du capital. Le gouvernement de Pedro Passos Coelho a rejeté toute recapitalisation publique de BES... Lire la suite

Jean-Claude Juncker élu à la présidence de la Commission européenne



Jean-Claude Juncker a été élu par les députés européens comme prochain président de la Commission européenne le 15 juillet 2014 par 422 voix, contre 250 et 47 abstentions. Dans son discours prononcé en amont du vote, il a mentionné la création d'un Commissaire aux droits fondamentaux, l'absence de nouvelles adhésions à l'Union européenne

dans les 5 prochaines années, et la mise en place d'un revenu minimum européen. Déclenchant les foudres de certains représentants britanniques et des partis d'extrême droite, il a également réaffirmé son soutien à la monnaie unique qui "protège l'Europe". Jean-Claude Juncker doit maintenant former son collège de commissaires en consultation avec les gouvernements des Etats membres dans le courant de l'été... Lire la suite

Autre lien

Jean-Claude Juncker recherche des candidates pour la Commission



Jean-Claude Juncker a demandé le 10 juillet 2014 aux gouvernements nationaux de proposer plus de femmes dans le prochain collège de commissaires. Cette initiative a été poussée par l'envoi d'une lettre de la part des femmes de la Commission européenne sortante demandant la présence "d'au moins 10 femmes" dans son équipe de 28 personnes, contre 9 actuellement. Elles ont même lancé sur Twitter

"TenOrMore". Il entamera les négociations avec les gouvernements sur la distribution des portefeuilles après que le Parlement confirme sa désignation lors d'un vote en session plénière le 15 juillet... Lire la suite

Autre lien

Unir les forces des États membres pour des mers et des océans plus sûrs



La Commission européenne a franchi le 8 juillet 2014 une étape supplémentaire vers une surveillance des mers européennes plus efficace et économiquement plus rationnelle. En rassemblant des données relatives à la surveillance émanant des autorités civiles et militaires telles que les garde-côtes, les forces navales, les autorités

charqées de la surveillance du trafic, de la surveillance de l'environnement et de la pollution, du contrôle des pêches et du contrôle des frontières, il est possible d'éviter les doublons et de réaliser des économies pouvant atteindre 400 millions d'euros par an. La Commission européenne et les États membres travaillent à la mise en place d'un "environnement commun de partage des informations" (CISE). Cet outil intégrera les systèmes et réseaux de surveillance existants et permettra à toutes les autorités concernées d'accéder aux informations dont elles ont besoin pour effectuer leurs missions en mer... Lire la suite

Une nouvelle année record pour Erasmus



erasmus Les dernières statistiques sur Erasmus publiées le 10 juillet 2014 par la Commission montrent que près de 270 000 étudiants (un nouveau record) ont bénéficié de bourses de l'Union européenne pour étudier ou suivre une formation à l'étranger en 2012-2013. Si les études dans une autre université continuent d'être le choix le plus populaire, un étudiant sur cinq (55 000) a opté pour des stages Erasmus en entreprise. En

2012-2013, les trois destinations les plus prisées par les étudiants ont été l'Espagne, l'Allemagne et la France. Les pays qui ont envoyé le plus d'étudiants en Erasmus en pourcentage de leur population de diplômés étaient le Luxembourg, le Liechtenstein, la Finlande, la Lettonie et l'Espagne... Lire la suite

Climat: un milliard d'euros pour les énergies propres



La Commission européenne a octroyé le 8 juillet 2014 une enveloppe de 1 milliard d'euros en faveur de 19 projets visant à lutter contre le changement climatique dans le cadre du deuxième appel à propositions du programme de financement "NER 300". Ces projets sont financés à

l'aide des recettes du système d'échange de quotas d'émission de l'Union européenne (UE). Les pollueurs deviennent ainsi l'élément moteur du développement de nouvelles initiatives en faveur de la réduction des émissions de CO2... Lire la suite

La Commission inflige des amendes à Servier et à cinq fabricants de génériques



La Commission européenne a annoncé le 9 juillet 2014 la sanction d'un montant total de 427,7 millions d'euros à Servier et à cinq fabricants de génériques - Niche/Unichem, Matrix (qui fait désormais partie de Mylan), Teva, Krka et Lupin - pour avoir freiné l'entrée sur le marché de versions moins chères d'un médicament cardiovasculaire. Grâce à

l'acquisition de technologies et à une série d'accords amiables concernant des brevets conclus avec des concurrents fabricants de génériques, Servier a mis en œuvre une stratégie visant à exclure ses concurrents et donc à retarder l'entrée sur le marché de médicaments génériques meilleur marché, au détriment des budgets publics et des patients, et en violation des règles de l'UE en matière de concurrence... Lire la suite

Parlement:

Nouveaux présidents et vice-présidents des commissions parlementaires



Après l'élection du président, des 14 vice-présidents et 5 questeurs du Parlement européen à Strasbourg les 1er et 2 juillet derniers, les commissions parlementaires se sont réunies les 7 et 8 juillet afin d'élire leurs présidents et 4 vice-présidents pour une durée de deux ans et demi. 5 députés allemands obtiennent une présidence de commission

parlementaire, les Polonais 4, les Britanniques et les Italiens 3, l'Espagne et la France 2 (soit deux de moins que lors du mandat précédent pour la délégation française)... Lire la suite

Décryptage du nouveau Parlement européen



Le Parlement européen a publié le 9 juillet 2014 un article sur les nouveaux députés afin de mettre en avant les différences qu'ils ont par rapport aux anciens en termes d'égalité des genres et de nouveaux arrivants. Les chiffres à l'échelle européenne sont presque les mêmes. Mais il y a des différences importantes entre les pays. D'une législature

à l'autre, le nombre de femmes au Parlement européen continue d'augmenter même si ce n'est que légèrement : de 35,05% en 2009 à 36,88% en 2014. Même chose du côté de la proportion des députés réélus : environ la moitié du Parlement européen (49,4% en 2014 contre 49,59% en 2009)... Lire la suite

Liaison grande vitesse entre Bruxelles et Strasbourg en 2016



La SNCF a annoncé le mardi 8 juillet qu'une ligne TGV reliant Bruxelles et Strasbourg serait opérationnelle en 2016. Barbara Dalibard, la directrice générale de SNCF voyages, a précisé que les deux villes seront reliées par "deux-allers retours quotidiens, et le trajet - via l'aéroport de Paris Charles de Gaulle et Lille - durera 3h40". Avec un

train classique aujourd'hui, la durée de trajet est de 5h à 5h30, en passant par le Luxembourg et la Wallonie et fait l'objet de nombreuses constestations de la part des "navetteurs" entre les deux villes lors des sessions plénières. La liaison directe par TGV entre Strasbourg et Bruxelles, a déjà été testée pour les séances plénières au Parlement. Les institutions européennes affrètent exceptionnellement des rames à grande vitesse vers la capitale alsacienne... Lire la suite

Conseil:

Conseil ECOFIN : taxation d'entreprise, politique économique et fiscale



Le 8 juillet 2014, les 28 ministres européens des finances ont déclaré appuyer les objectifs de la présidence italienne pour stimuler la croissance et l'emploi par un effort commun de réformes, notamment par l'achèvement du marché unique, le renforcement des réformes

structurelles pour augmenter le potentiel de croissance de l'économie, et par la promotion de l'investissement qui a été durement touché pendant la période de crise. Ils ont par ailleurs adopté un amendement aux règles fiscales de l'UE qui empêchent la double non-imposition des dividendes distribués parmi les groupes de sociétés provenant de modalités de prêts hybrides. Enfin, ils ont adopté des recommandations spécifiques à chaque Etat membre sur ses politiques économiques et budgétaires, après approbation par le Conseil européen, concluant ainsi le processus du semestre européen. Une recommandation spécifique pour la zone euro dans son ensemble a également été émise... Lire la suite

Ukraine : l'Union européenne élargit la liste de personnalités sanctionnées



L'Union européenne a ajouté le 11 juillet 2014 onze noms à sa liste de personnalités visées par des sanctions ciblées pour leur responsabilité dans la crise ukrainienne, en réaction à "la gravité de la situation dans l'est" du pays. Ces 11 personnalités, dont les noms ont été dévoilés le

12 juillet par le Journal officiel de l'UE, s'ajoutent aux 61 responsables russes ou ukrainiens prorusses déjà sanctionnés par des gels d'avoirs et des interdictions de

visas, pour atteinte à la souveraineté de l'Ukraine. "En raison de la gravité de la situation dans l'est de l'Ukraine, le Conseil a étendu la liste des personnes faisant l'objet de sanctions ciblées pour avoir commis des actes compromettant l'intégrité territoriale, la souveraineté et l'indépendance de l'Ukraine", a indiqué l'UE dans un communiqué... Lire la suite

Le Conseil adopte la directive sur la sûreté nucléaire



Les ministres réunis le 8 juillet 2014 ont adopté la directive révisée sur la sûreté nucléaire, faisant suite à l'accord intervenu au sein du groupe "Questions atomiques" le 28 mai 2014. La directive révisée instaure des objectifs de sûreté nucléaire qui visent à limiter les conséquences d'un éventuel accident nucléaire et à couvrir tout le cycle de vie des

installations nucléaires (choix du site, conception, construction, mise en service, exploitation et déclassement), y compris la préparation des interventions d'urgence sur site. La directive renforce également l'indépendance et le rôle des autorités nationales de réglementation... Lire la suite

Conseil agriculture: culture biologique, lait, pêche



Le 14 juillet 2014, les 28 ministres européens en charge de l'agriculture et de la pêche ont examiné le programme de travail de la présidence italienne et ses priorités concernant l'agriculture et de la pêche, dont l'agriculture biologique. Au cours des discussions, le cadre

réglementaire fondé sur l'accord politique de 2008 sur la fin du régime des quotas laitiers a été confirmé. Suite à un document de la Commission sur les possibilités de pêche pour 2015, la plupart des États membres ont reconnu l'amélioration globale de l'état de la ressource halieutique et la nouvelle PCP permettra une meilleure gestion durable des ressources et une meilleure rentabilité pour les pêcheurs. Les ministres ont discuté du domaine ICANN. La Commission européenne partage les préoccupations exprimées par la présidence et par certaines délégations sur les domaines internet ".vin" et ".wine" sur l'indication géographique de qualité du vin... Lire la suite

Le Conseil adopte le règlement établissant un mécanisme de résolution unique



Le 14 juillet 2014, le Conseil a adopté un règlement établissant un mécanisme de résolution unique des défaillances bancaires. La création d'un mécanisme de résolution unique (MRU) – comportant un organe décisionnel central et un fonds de résolution unique – permet de faire en sorte que, dans l'ensemble des États membres participants, les

décisions de résolution soient prises de façon coordonnée et effective, de manière à réduire au minimum les effets négatifs sur la stabilité financière et à réduire la dépendance des banques à l'égard de la qualité de crédit des emprunteurs souverains. L'objectif est de garantir la résolution ordonnée des défaillances bancaires sans recourir à l'argent du contribuable. Le mécanisme de résolution unique constituera l'un des éléments fondamentaux de l'union bancaire européenne, avec le mécanisme de surveillance unique (MSU), qui est entré en vigueur en novembre dernier... Lire la suite

Allemagne:

Angela Merkel reçoit le Premier ministre moldave



Angela Merkel a reçu le Premier ministre moldave, Iurie Leanca, le 10 juillet 2014 à Berlin. Deux semaines après la signature de l'accord d'association de libre échange avec l'Union européenne, la chancelière allemande demande désormais à la Moldavie de mettre en oeuvre des

réformes. Néanmoins, celle-ci dit être "impressionnée par ce que la Moldavie a réalisé" ainsi que par l'optimisme que suscite l'avancée du pays vers l'Union européenne. La chancelière et le Premier ministre ont aussi pu discuter de la mise en oeuvre pratique de l'accord d'association, notamment la question des relations commerciales difficiles avec la Russie... Lire la suite

Belgique:

Financement des partis politiques



Le 4 juillet 2014, le Groupe d'Etats contre la Corruption (GRECO), un organe du Conseil de l'Europe, a présenté un rapport indiquant que les efforts de la Belgique pour adopter les normes internationales en matière de pénalisation de la corruption et de transparence du

financement des partis politiques sont "globalement insatisfaisants". Le GRECO étudie depuis de nombreuses années la conformité de la législation belge avec les standards internationaux, et en 2002 avait déjà épinglé la Belgique sur la transposition de ses recommandations. En effet il est notamment demandé à la Belgique d'incriminer la réception d'un avantage au titre de la corruption passive, de mieux formuler l'incrimination de corruption dans le secteur privé et de mieux cibler le trafic d'influence. Des lenteurs administratives, mais aussi des blocages politiques seraient entre autres à l'origine de la situation... Lire la suite

Danemark:

Transport maritime de conteneurs: alliance Maersk Line - MSC



Le numéro un mondial du transport maritime de conteneurs, le danois Maersk Line, a annoncé le 10 juillet 2014 une alliance avec son concurrent italo-suisse MSC. Cette alliance est annoncée moins d'un mois après le refus par les autorités de la concurrence chinoises d'une

autre alliance entre les trois plus grands transporteurs mondiaux, projet appelé P3 qui n'a jamais pu voir le jour. Au lieu des 255 navires de P3, le nouvel accord de "partage de navires" Maersk-MSC, appelé 2M, en comprend 185. Le danois doit apporter 55% de la capacité proposée, et l'italo-suisse les 45% restants. Maersk a indiqué dans un communiqué que si les autorités de la concurrence donnaient leur accord, l'alliance serait opérationnelle "début 2015" et pour 10 ans... Lire la suite

Finlande:

Nomination de Jyrki Katainen comme candidat



Le gouvernement finnois a nommé Jyrki Katainen le 10 juillet 2014 comme candidat pour la prochaine Commission européenne. Avant une nomination définitive, il faut encore attendre que le Parlement européen vote le 15 juillet 2014 en faveur de la nomination de Jean-Claude Juncker au poste de président de la Commission. Les candidats pour la nouvelle Commission seront ensuite officiellement sélectionnés. Selon le

Traité sur l'Union européenne, les membres de la Commission seront choisis pour leur compétence générale ainsi que leur engagement européen... Lire la suite

France:

Conférence sociale



Le gouvernement a tenu les 7 et 8 juillet sa troisième conférence sociale, à laquelle étaient conviés les représentants des organisations syndicales, d'employeurs et des collectivités territoriales. Malgré le départ d'une partie des représentants syndicaux, la conférence a abordé les questions liées aux réformes menées actuellement par le

gouvernement telles que la mise en place du pacte de responsabilité, le soutien à l'investissement ou à l'éducation et la lutte contre le chômage. La conférence s'est conclue sur l'établissement d'une feuille de route pour les prochains mois. Le 14 juillet, lors de son interview pour la fête nationale française, François Hollande est revenu sur certaines réformes qu'il compte engager dans les mois qui viennent... Lire la suite

Autre lien

Fin de l'opération Serval au Mali



Le ministre français de la défense Jean-Yves Le Drian a annoncé le 13 juillet 2014 la fin de l'opération Serval au Mali. Lancée le 11 janvier 2013, pour stopper la progression des islamistes armés et soutenir les troupes maliennes elle est "de fait terminée", et a "rempli sa mission", selon le ministre. Elle est désormais remplacée par l'opération

régionale "Barkhane" contre le terrorisme au Sahel qui va se mettre en place dans les jours qui viennent. Le minsirre français a annoncé la signature le 15 juillet d'un accord de coopération franco-britannique en matière d'armement... Lire la suite

Autre lien

Italie:

Giorgio Napolitano en visite en Slovénie



Le Président italien Giorgio Napolitano a rencontré son homologue slovène Borut Pahor, le 8 juillet au sein de la Place de l'Europe, endroit symbolique qui relie la frontière slovène et italienne. Cette visite a été consacrée au 100ème anniversaire du début de la Première Guerre mondiale, raison pour laquelle les deux présidents se sont rendus à

Sveta Gora. Ils ont discuté de l'avenir de l'Europe. Le président italien a déclaré être

sûr que l'Europe est en mesure de surmonter cette crise profonde qui a frappée les économies européennes et de mettre en œuvre de nouvelles réformes afin de relancer la croissance... Lire la suite

1,1 milliard d'euros à la lutte contre le chômage des jeunes en Italie



La Commission européenne a adopté le 11 juillet 2014 le programme opérationnel national concernant la mise en œuvre de l'Initiative pour l'emploi des jeunes (IEJ) en Italie. Il s'agit du deuxième programme opérationnel adopté par la Commission. Grâce à lui, l'Italie mobilisera 1,5 milliard d'euros provenant de différentes sources, dont 1,1 milliard

financé par le budget européen, afin d'aider les jeunes à trouver un emploi. Tous les bénéficiaires se verront proposer une prise en charge personnalisée grâce à un large éventail d'actions conçues sur mesure. Les participants devront signer une convention individuelle au moment de s'inscrire à un cursus. Les régions italiennes jouent un rôle essentiel dans la réussite de ce programme.. Lire la suite

Royaume-Uni:

Remaniement du gouvernement britanngiue



Le ministre britannique des Affaires étrangères, William Hague, a annoncé le 14 juillet 2014 sa démission de son poste de ministre des Affaires étrangères depuis 2010. Cette annonce a été faite alors que le Premier ministre David Cameron a annoncé un remaniement le 15 juillet. William Hague devient le leader de la Chambre des Communes.

Il est remplacé à son poste par Philip Hammond qui est lui même remplacé par Michael Fallon au ministère de la Défense. 2 femmes rentrent au gouvernement : Nicky Morgan est nommée minsitre de l'Education et du droit des femmes, Liz Truss est nommée ministre de l'environnement, de l'alimentation et des affaires rurales... Lire la suite

Royaume-Uni: un bilan positif pour l'immigration



Selon un rapport du "Migration Advisory Committee", publié le 8 juillet 2014, l'immigration soutenue au cours des 20 dernières années n'a pas nuit aux chances de trouver un emploi pour les travailleurs britanniques et n'a eu qu'un impact minime sur les niveaux de salaires au Royaume-Uni. Cependant, ce rapport conclu que toute expansion

future de l'Union européenne pourrait mettre une pression négative sur le marché britannique de l'économie et de l'emploi... Lire la suite

Salon aéronautique de Farnborough



Le salon aéronautique de Farnborough se tient du 14 au 20 juillet 2014. Il est consacré à l'industrie aéronautique civile et militaire et a lieu tous les deux ans depuis 1948. C'est l'un des deux plus grands rendez-vous aéronautiques mondiaux avec celui du Bourget. 70 délégations militaires de 46 pays et 13 délégations civiles de 10 pays y ont participé en 2012. C'est aussi un lieu qui permet de faciliter les affaires. Le dernier événement a vu plus de 1500 entreprises exposantes et 72 milliards de dollars de commandes confirmées ou d'engagements... Lire la suite

Ukraine:

Les donateurs internationaux exigent des réformes en Ukraine



Le 8 juillet 2014, les donateurs internationaux pour l'Ukraine ont appelé Kiev à mettre en œuvre de profondes réformes, notamment dans les domaines économique et judiciaire, en contrepartie des importants plans d'aide. La réunion est destinée à préparer une conférence internationale de donateurs prévue à la fin de l'année.

Outre le plan de l'Union, le FMI a consenti un programme d'aide de 17 milliards de dollars (12,3 milliards d'euros). Présent à Bruxelles, le vice-Premier ministre ukrainien Vladimir Groysman a assuré que son pays était déterminé à "utiliser chaque euro" d'aide "d'une façon efficace et transparente", et à lutter "contre la corruption". "Nous n'avons pas juste besoin de fonds, mais aussi d'aide pour lancer des projets", a-t-il ajouté... Lire la suite



l'aéroport de Lougansk – l'une des grandes villes de l'Est encore aux mains des rebelles – le 14 juillet, les séparatistes ont annoncé avoir abattu un avion de transport militaire ukrainien. Les combats ont continué, touchant les villages de Metalist (au nord), Olexandrivka (à

l'ouest), Gueorguiivka et Raskochna (sud-ouest) ainsi que l'aéroport (sud). Dans un entretien téléphonique le jour même, le président ukrainien Petro Porochenko et la chancelière allemande Angela Merkel "ont parlé de l'organisation d'une réunion tripartite du groupe de contact via une visio-conférence et ont exprimé leur certitude que cet événement pourrait avoir lieu (le 15 juillet)". Enfin, M. Porochenko et Mme Merkel ont également évoqué la participation de l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe au contrôle de la frontière russo-ukrainienne... Lire la suite

Autre lien

Amnesty International dénonce des centaines d'enlèvements et des actes de torture en Ukraine



Amnesty International a publié, le 11 juillet 2014, un rapport affligeant sur le respect des droits de l'homme en pleine crise ukrainienne. Une équipe de chercheurs s'est rendue à Kiev et dans le sud-est de

l'Ukraine ces dernières semaines afin d'obtenir des renseignements sur des enlèvements et des actes de torture imputés à des groupes armés séparatistes et aux forces pro-Kiev. Selon le rapport, l'essentiel des enlèvements sont attribués aux séparatistes armés, et les victimes sont souvent soumises à des passages à tabac et à des actes de torture. Il semble également que les forces pro-Kiev soient responsables d'abus, en nombre plus restreint... Lire la suite

Suisse:

La Suisse étudie les conséquences pour son économie d'un Accord UE-USA(TTIP)



Le Secrétariat d'Etat à l'économie de la confédération suisse a reçu le 10 juillet deux rapports, l'un par le World Trade Institute (WTI) de l'Université de Berne et l'autre par le SECO, qui se penchent sur les conséquences pour la Suisse de la signature d'un accord de libre échange entre l'Union européenne et les Etats-Unis. A elles deux, ces destinations représentent plus des deux tiers des exportations suisses. De manière

générale, les rapports tentent d'anticiper les effets de ces accords aux contours encore flous sur l'économie du pays. Selon le WTI, ces conséquences peuvent varier "entre un recul de 0,5 % du niveau du PIB à long terme (si l'accord UE – Etats-Unis se concentre sur la réduction des droits de douane et que l'AELE ne conclut pas d'accord de libre-échange avec les Etats-Unis) et une hausse de 2,9 % (en cas d'accord de large portée et d'accord de libre-échange AELE – Etats-Unis).".. Lire la suite

Autre lien

Eurostat:

507,4 millions d'habitants dans l'UE au 1er janvier 2014



D'après les chiffres publiés par Eurostat le 10 juillet 2014, au 1er janvier 2014, la population de l'Union européenne était estimée à 507,4 millions de personnes, contre 505,7 millions au 1er janvier 2013. Cette hausse résulte d'un accroissement naturel de la population de 80 000 personnes et d'un solde migratoire de 700 000 personnes, tandis

que le reste de cette augmentation est dû à des ajustements statistiques. La tendance à long terme montre que la population des pays constituant l'Union européenne a augmenté d'environ 100 millions de personnes depuis 1960 (passant de 407 millions à 507 millions de personnes)... Lire la suite

Suivi de la mondialisation de l'économie de l'UE



D'après un communiqué publié par Eurostat le 15 juillet 2014, la mondialisation de l'économie a créé de nouveaux besoins en matière de statistiques. C'est pourquoi l'office statistique de l'Union européenne

a publié une série d'indicateurs de la mondialisation économique. Ils en identifient cinq aspects: le commerce international, les investissements directs étrangers (IDE), l'emploi et la valeur ajoutée des entreprises multinationales ainsi que l'internationalisation de la technologie. Au total, douze indicateurs sont inclus dans ce cadre, parmi lesquels quatre sont présentés dans ce communiqué de presse. Ces indicateurs fiables de la mondialisation sont essentiels pour la mise en oeuvre efficace des initiatives de la stratégie Europe 2020... Lire la suite

Conclusions sur le financement européen des énergies renouvelables



La Cour des comptes européenne a publié le 8 juillet 2014 un rapport spécial cherchant à déterminer si les deux plus importantes sources de financement parmi les programmes de dépenses de l'Union européenne en faveur de la promotion des énergies renouvelables, à savoir le Fonds européen de développement régional (FEDER) et le Fonds de cohésion (les fonds relevant de la politique de cohésion), ont produit de

bons résultats. La Cour souligne que des améliorations sont nécessaires si l'on souhaite maximiser la contribution des financements de l'Union Européenne à la réalisation de l'objectif 2020 relatif aux énergies renouvelables... Lire la suite

Bilan: la Commission et les aides couplées dans le régime de paiement unique



La Cour des comptes européenne a publié le 9 juillet 2014 un rapport spécial intitulé "la Commission a-t-elle géré de manière efficace l'intégration des aides couplées dans le régime de paiement unique?", et a évalué la manière dont la Commission a géré l'intégration dans le régime de paiement unique (RPU) des aides de l'UE couplées à des niveaux spécifiques de production agricole (comme la surface cultivée

ou le nombre d'animaux) après le bilan de santé de la politique agricole commune (PAC) réalisé en 2008. Les auditeurs de la Cour ont plus précisément examiné si la Commission avait supervisé et vérifié de manière adéquate le calcul des droits au paiement dans les États membres, si la législation des États membres était conforme aux conditions et aux principes définis par la législation de l'UE et si les autorités compétentes avaient mis en place des contrôles efficaces permettant d'assurer le calcul et l'attribution corrects des droits au paiement... Lire la suite

Culture:

Festival de Salzbourg 2014



Le festival de Salzbourg aura lieu du 18 juillet au 31 aout 2014. Grand festival autrichien de musique classique, d'opéra et de théâtre, il a été créé en 1920 par Max Reinhardt et Hugo von Hofmannsthal. Chaque année plus de 240 000 visiteurs s'y rendent dont les deux tiers sont des étrangers. Au programme les grands airs d'opéra de Mozart, Strauss, Verdi, Rossini, mais aussi des concerts et des pièces de théâtre de Hugo

Von Hofmannsthal, Karl Kraus, Peter Englund,.... Lire la suite

175ème anniversaire de l'invention de la photo au musée Städel de Francfort



Le musée Städel de Francfort organise une grande exposition à l'occasion du 175ème anniversaire de l'invention de la photographie. Intitulée "Lichtbilder. La photographie au Musée Städel des Commencements à 1960", elle se tient jusqu'au 5 octobre 2014. Cette exposition est d'autant plus intéressante quand on sait que le musée

Städel fur le premier musée d'art à exposer des photographies à partir de 1845. En plus de pionniers tels que Nadar, Gustave Le Gray, Roger Fenton et Julia Margaret Cameron, le salon représente les héros de la photographie du vingtième siècle comme August Sander, Albert Renger-Patzsch, Man Ray, Dora Maar or Otto Steiner ainsi que certains qui ont été oubliés... Lire la suite

Les rencontres d'Arles 2014



Les rencontres d'Arles se tiennent jusqu'au 21 septembre 2014. C'est un festival estival annuel de photographie d'envergure internationale, fondé en 1970 par le photographe arlésien Lucien Clergue, l'écrivain PHOTOGRAPHIE Michel Tournier et l'historien Jean-Maurice Rouquette. Lors de l'édition

de 2013, le festival a accueilli 96 000 spectateurs. Plus de 60 expositions présentées dans différents lieux patrimoniaux de la ville font l'objet d'une scénographie. Certains sites, tels que des chapelles du XIIe ou des bâtiments industriels du XIXe, sont ouverts au public pendant la durée du festival. De nombreux événements axés sur la photographie seront organisés: projections nocturnes, visites d'expositions, débats, colloques, soirées, signatures de livres, etc... Lire la suite

Le Glyndebourne Festival fait découvrir la qualité de ses opéras



L'édition 2014 du Festival de Glyndebourne ("Glyndebourne Opera Festival") se tient cet été jusqu'au 24 août, à Glyndebourne House, dans le Sussex. Ce festival d'opéra est particulièrement réputé pour ses productions d'opéras de Mozart, mais aussi pour sa gastronomie.

En effet, on vient dans la campagne anglaise non seulement pour la qualité des productions d'opéra jouées mais également pour le célèbre pique-nique en robe de soirée... Lire la suite

Louvre : la "Victoire de Samothrace" restaurée



Depuis le 9 juillet, la "Victoire de Samothrace" est de nouveau accessible aux visiteurs du Louvre. Ce chef-d'oeuvre de l'antiquité, réalisé au deuxième siècle avant notre ère, aura nécessité une dizaine de mois pour sa restauration ainsi qu'un budget de 4 millions d'euros, en partie issus du mécénat populaire. Le retour de cette sculpture est un grand événement dans l'histoire du Louvre, car au cours du siècle passé elle

s'était recouverte d'une couleur noirâtre qui commençait à atténuer la beauté de l'oeuvre. Désormais, les visiteurs du musée pourront apprécier les nuances du marbre ainsi que l'ensemble des détails qui font de cette sculpture une merveille de délicatesse... Lire la suite

Autre lien

Latitude Festival: du 17 au 20 juillet 2014



Le "Latitude Festival" aura lieu du 17 au 20 juillet 2014 au parc Henham à Suffolk, un comté de l'est de Angleterre. C'est un festival qui a lieu chaque année depuis sa création en juillet 2006. Pour la

programmation 2014, de nombreux artistes sont à l'affiche : Damon Albarn, Black Keys, Mogwai, Kelis, Crystal Fighters, Bombay Bicycle Club, First Aid Kit... Mais ce festival n'est pas tourné seulement vers la musique. Des représentations de théâtre auront lieu, ainsi que des projections de films, récitations de poèmes et d'oeuvres de littérature... Lire la suite

Sport:

Victoire allemande de la Coupe du monde de football 2014



L'Allemagne a remporté la finale de la coupe du monde de football le 13 juillet 2014 face à l'Argentine en prolongation sur un score de 1-0. Elle obtient ainsi son quatrième titre en Coupe du monde. Après 1954, 1974 et 1990 la Mannschaft est de nouveau championne du monde grâce au but de Mario Götze à la 112e minute. Il s'agit du premier

sacre de l'histoire de la Coupe du monde pour une sélection européenne sur le continent américain. Lionel Messi a été élu meilleur joueur du tournoi, Manuel Neuer meilleur gardien et Paul Pogba meilleur jeune... Lire la suite

L'Agenda:



14 juillet Bruxelles Conseil "Agriculture et Pêche"



14-17 juillet Strasbourg Session plénière du Parlement européen

16Juil.

16 juillet Bruxelles Réunion extraordinaire du Conseil européen



17 juillet Bruxelles Conseil "Économie/Finances"



18 juillet Paris

Dialogue exceptionnel entre Christine Lagarde et Wolfgang Schäuble









Les rédacteurs de la Lettre :

Charles de Marcilly ; Claire Darmé, Nathan Huanacune, Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher, Ombline de Saint Leon, Sarah Witt

> Rédacteur en chef : Charles de Marcilly Directeur de la publication : Pascale Joannin

> > Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}